



CATECISMO DE LA IGLESIA NUEVA APOSTÓLICA

Introducción
al
Catecismo





Visión y misión de la Iglesia Nueva Apostólica	
Editorial	
Prefacio	
1 Las revelaciones de Dios	
2 La Confesión de fe	
3 El trino Dios	
4 El hombre necesitado de redención	
5 Mandamientos de Dios	
6 La Iglesia de Jesucristo	
7 El ministerio	
8 Los Sacramentos	
9 La vida después de la muerte	
10 La doctrina de las cosas futuras	
11 De la historia del cristianismo	
12 Servicio Divino, actos de bendición y asistencia espiritua	
13 El cristiano nuevoapostólico y su vida de fe	

2 Introducción al Catecismo Iglesia Nueva Apostólica Sudamérica

El siguiente material fue realizado con la intención de resumir los conceptos básicos del Catecismo de la Iglesia Nueva Apostólica, para facilitar la comprensión de los mismos ante una lectura posterior realizada en profundidad.



Parte 12 B -

CATECISMO DE LA IGLESIA NUEVA APOSTÓLICA



- Asistencia espiritual
- Festividades religiosas

3

Introducción al Catecismo

Iglesia Nueva Apostólica Sudamérica



Parte 12 B:

Los temas que contiene esta parte son:

- Asistencia espiritual
- Festividades religiosas



En los informes sobre la conducta de Jesús se puede reconocer qué significa la asistencia espiritual: Él se dirigía a los pecadores sin acepción de la persona y les hacía sentir su amor. Él oía a los demás, ayudaba, consolaba, aconsejaba, exhortaba, fortalecía, oraba y enseñaba. La asistencia espiritual que brindan los portadores de ministerio sacerdotales (asistentes espirituales), tiene como objetivo ayudar a los creyentes y prepararlos para el retorno de Cristo.

Los asistentes espirituales acompañan a los hermanos en la fe en las más diferentes situaciones de la vida. De esto también forma parte orar por ellos.

Las visitas de asistencia espiritual también pueden estar a cargo de los Diáconos.

A todo cristiano nuevoapostólico le es ofrecida asistencia espiritual personal, por ejemplo: en caso de enfermedad, recibe atención por medio de visitas, tanto sea en el hogar como en el hospital. El portador de ministerio fortalece la fe, consuela, ora y, si es posible, celebra la Santa Cena con el enfermo.

Abrimos aquí un paréntesis para hablar de la confesión en la asistencia espiritual; se entiende por confesión reconocer los pecados cometidos, o bien, admitir la culpa delante de un portador de ministerio de la Iglesia. Para que sean perdonados los pecados, no es necesaria la confesión. No obstante, si alguien, a pesar de haber recibido el perdón de los pecados aún siente que la culpa le pesa y no encuentra la paz interior, tiene la posibilidad de confesarse. En este caso la confesión se hace directamente al Apóstol. En casos de especial urgencia, en los cuales no se puede llegar de inmediato a un Apóstol, excepcionalmente todo portador de ministerio sacerdotal puede recibir la confesión y, por encargo del Apóstol y en nombre de Jesucristo, transmitir el perdón.

La asistencia espiritual, en un sentido más amplio, es asimismo una tarea de toda la comunidad, prestando servicios al prójimo.



La asistencia espiritual para los niños es ante todo tarea de los padres, quienes deben transmitir a sus hijos los valores básicos del Evangelio, de lo cual forma parte el iniciarlos en el amor a Dios y al prójimo. Asimismo, deben ser para ellos un ejemplo en la vida de oración y en la fidelidad para ofrendar.

Los portadores de ministerio y los hermanos y hermanas a los que se les han encomendado tareas docentes en la Iglesia apoyan a los padres en su responsabilidad para que los niños puedan crecer como cristianos nuevoapostólicos con convicción y responsabilidad personal.



En las clases que se dictan en la Iglesia, los niños y adolescentes son familiarizados con los contenidos de la fe y son guiados a ser conscientes de la responsabilidad que tienen en su vida frente a Dios. Este objetivo se deduce del Evangelio de Jesucristo. Además, fomentan la comunión y el sentimiento de unión entre niños y adolescentes.

El ofrecimiento de enseñanza fue establecido según la edad y el nivel de desarrollo de los niños y se divide en: preescuela dominical, escuela dominical, enseñanza de religión y enseñanza de Confirmación.



La preescuela dominical tiene el objetivo de conducir a los niños, de una manera adaptada a su edad, hacia Dios y su obrar; para que desarrollen una relación llena de confianza hacia Él. En la preescuela dominical no se trata en primer término, de transmitir conocimientos. Antes bien, en ella debe transmitirse seguridad y colocar en el corazón de los niños el gozo en la fe.



Con el ingreso a la escuela, o bien habiendo alcanzado la edad escolar, los niños asisten a la escuela dominical. La función de la escuela dominical es:

- despertar y fortalecer el gozo por la comunión de los hijos de Dios y por el Servicio Divino,
- transmitir a los niños, en forma acorde a su edad, el obrar divino valiéndose de historias bíblicas,
- fortalecer la fe en las promesas divinas,
- explicar a los niños el desarrollo del Servicio Divino, el significado de los Sacramentos, los actos de bendición y las festividades religiosas.

Los maestros ayudan a los niños a asociar los conocimientos adquiridos con las vivencias de su propio mundo de experiencias. Lo que los niños pueden aprender de sus propias vivencias se convertirá en un fundamento de fe para su vida.

Esto solamente puede lograrse si los padres cumplen con su responsabilidad de educación religiosa.

Así, los padres y maestros colaboran en familiarizar al niño con Dios y su obrar.

Adicionalmente a la escuela dominical se realizan Servicios Divinos para niños. La palabra de Dios es transmitida por portadores de ministerio sacerdotales en forma adaptada a la comprensión de los niños. Es para ellos una vivencia especial celebrar en su círculo el Servicio Divino.



A la escuela dominical le sigue la enseñanza de religión.

En las clases de religión, los niños aprenden por medio de informes de experiencias que hicieron algunos hombres con Dios.

La historia de la salvación se aborda relacionada con la vida de fe de los niños.

Se profundizan los contenidos de la fe, se promueve el reconocimiento y se explican las coherencias del plan divino de salvación.

De ese modo, se transmiten valores que son perdurables.

Además, las clases de religión deben poner a los niños en condiciones de confesar su fe libremente y con valor.



En las clases de Confirmación, los adolescentes son preparados para dar su voto de fidelidad a Dios en la Confirmación frente a la comunidad y para hacerse cargo de la responsabilidad de su vida de fe como cristianos mayores de edad.

El punto central de los contenidos de la enseñanza de Confirmación es profundizar la Confesión de fe, el Padre Nuestro y los Diez Mandamientos.



La asistencia espiritual y el acompañamiento de los hermanos y hermanas jóvenes, conforma un punto central en el trabajo de la Iglesia.

Un objetivo importante de la atención de la juventud de la Iglesia Nueva Apostólica es promover la comunión entre ellos.

La atención espiritual procura ayudarles para desarrollarse como personalidades firmes en la fe y conscientes de su responsabilidad.

Además, procura consolidarles en los valores de la fe cristiana, de manera que les puedan servir de fundamento para tomar decisiones concernientes a su conducta en la vida.

Los responsables de la juventud están a su disposición como interlocutores personales para conversaciones confidenciales en las diferentes situaciones de la vida y para preguntas sobre la fe.

Se realizan Servicios Divinos especiales para la juventud y también jornadas para la juventud donde se reúnen con jóvenes de otras regiones.

Los jóvenes hermanos y hermanas en la fe que están comprometidos con la Iglesia encuentran múltiples posibilidades para aportar sus dones dentro y fuera de la comunidad.



Festividades religiosas

En la Iglesia Nueva Apostólica se conmemoran las siguientes festividades:

- Navidad
- Domingo de Ramos
- Viernes Santo
- Pascua
- Ascensión
- Pentecostés
- Agradecimiento por la cosecha



En la Iglesia Nueva Apostólica se conmemoran las siguientes festividades, cuyo significado es destacado mediante un Servicio Divino especial, teniéndose en cuenta las diferencias regionales.

- Navidad
- Domingo de Ramos
- Viernes Santo
- Pascua
- Ascensión
- Pentecostés
- Agradecimiento por la cosecha



Navidad



- Recuerda el nacimiento de Jesucristo
- Uno de los acontecimientos centrales de la historia de la salvación



La fiesta de Navidad recuerda el nacimiento de Jesucristo y con ello se remite a uno de los acontecimientos centrales de la historia de la salvación: Jesucristo, concebido por el Espíritu Santo, nació de la virgen María.

Con la presencia de Cristo en la tierra, Dios mismo se hace carne en Jesucristo.

Las múltiples promesas del Antiguo Testamento sobre el Mesías esperado se vieron así cumplidas.

La recordación del milagro, no entendible para el intelecto, de la primera venida del Hijo de Dios, también nos hace firmes en la fe en su pronto retorno.



Domingo de Ramos



- Con el Domingo de Ramos comienza la Semana Santa
- Se conmemora la entrada de Jesús a Jerusalén con motivo de la fiesta de Pascua judía



Con el Domingo de Ramos comienza la Semana Santa. En este día festivo se conmemora la entrada de Jesús a Jerusalén con motivo de la fiesta de Pascua judía: llevando a cumplimiento una promesa del profeta Zacarías, el Señor entró a la ciudad cabalgando sobre un asno. El pueblo le preparó un recibimiento triunfal, y aclamándolo con “¡Hosanna al Hijo de David!” reconocieron en Jesús al Mesías y Salvador.



Viernes Santo



- Conmemoramos la crucifixión y muerte de Jesucristo en sacrificio
- El Hijo de Dios destruyó el poder de Satanás y venció a la muerte



El Viernes Santo conmemoramos la crucifixión y muerte de Jesucristo en sacrificio.

En la convicción de que su sacrificio, padecimiento y muerte tienen un significado central en la historia de la salvación, se denomina a este día "Viernes Santo". Mediante su sacrificio, el Hijo de Dios destruyó el poder de Satanás y venció a la muerte.

Sin haber cometido pecado tomó voluntariamente sobre sí los pecados de los hombres y por su sangre adquirió el mérito por el cual puede ser redimida toda culpa proveniente del pecado.

No existe manera más evidente que el sacrificio de Jesús para demostrar el amor de Dios al hombre. Con lo acaecido el Viernes Santo, comenzó una nueva dimensión en la historia de la salvación: concluye el antiguo pacto y comienza el nuevo pacto.



Pascua



- Conmemoramos el hecho de que Jesucristo resucitó de los muertos

- Sienta el fundamento para la esperanza de vida eterna



Celebramos la Pascua para conmemorar el hecho de que Jesucristo resucitó de los muertos. La resurrección de Jesucristo de los muertos ocurrió el primer día de la semana, el domingo. Más tarde se instituyó para la fiesta de Pascua un domingo en el año.

Con su resurrección Jesucristo muestra que ha destruido el poder de la muerte.

La resurrección de Jesucristo de los muertos es la base de la fe en la resurrección de los muertos y sienta el fundamento para la esperanza de vida eterna.



Ascensión



*“...Varones galileos, ¿por qué estáis mirando al cielo?
Este mismo Jesús, que ha sido tomado de vosotros al
cielo, así vendrá como le habéis visto ir al cielo”.*

Parte de Hch.1:11



La Ascensión recuerda que el día cuarenta después de Pascua Jesucristo partió del círculo de los Apóstoles y subió al cielo.

“Viéndolo ellos, fue alzado, y le recibió una nube que le ocultó de sus ojos”. A través de dos ángeles, los Apóstoles recibieron la promesa: “...varones galileos ¿por qué estáis mirando al cielo? Este mismo Jesús, que ha sido tomado de vosotros al cielo, así vendrá como le habéis visto ir al cielo” (Parte de Hechos 1:11).



Pentecostés



- Conmemoramos el día en que fue derramado el Espíritu Santo (“Cumpleaños de la Iglesia de Cristo”)
- Es una fiesta de alegría porque el Espíritu Santo está presente y activo en la Iglesia



En Pentecostés – cincuenta días después de la resurrección de Jesús– conmemoramos el día en que fue derramado el Espíritu Santo.

Hablamos de Pentecostés como el día del “cumpleaños de la Iglesia de Cristo”. Después del derramamiento del Espíritu Santo, el Apóstol Pedro realizó una prédica que giró en torno al Cristo crucificado, resucitado y que había ascendido al cielo.

Además, Pentecostés es una fiesta de alegría, porque el Espíritu Santo actualmente está presente y activo en la Iglesia.



Agradecimiento por la cosecha



- Recuerda la naturaleza de Dios como el Creador
- Se agradece a Dios por la fidelidad dispensada a su creación
- Los creyentes son invitados a realizar una ofrenda de agradecimiento especial



El agradecimiento por la cosecha es la fiesta que recuerda la naturaleza de Dios como el Creador. Un domingo por año – el domingo de agradecimiento por la cosecha –

¿Qué agradecemos? Se celebra un Servicio Divino en el cual se agradece a Dios por la fidelidad dispensada a su creación.

¿Cómo agradecemos? En esta oportunidad los creyentes son invitados a realizar una ofrenda de agradecimiento especial.



Desarrollo del Servicio Divino en días festivos

- La liturgia básicamente es la misma que para los Servicios Divinos con festejo de Santa Cena
- Puede realizarse la lectura de la Biblia
- Alusión a los hechos históricos
- Significado para nuestro tiempo y para la salvación de la humanidad



La liturgia de los Servicios Divinos en las festividades mencionadas, básicamente es la misma que para los Servicios Divinos con festejo de la Santa Cena.

Además, puede realizarse la lectura de la Biblia, tomando como tema el respectivo suceso dentro de la historia de la salvación.

En el anuncio de la palabra se hace alusión a los hechos históricos mencionados en la Sagrada Escritura, como asimismo al significado que tienen para nuestro tiempo y para la salvación de la humanidad.



Visión y misión de la Iglesia Nueva Apostólica	
Editorial	
Prefacio	
1 Las revelaciones de Dios	
2 La Confesión de fe	
3 El trino Dios	
4 El hombre necesitado de redención	
5 Mandamientos de Dios	
6 La Iglesia de Jesucristo	
7 El ministerio	
8 Los Sacramentos	
9 La vida después de la muerte	
10 La doctrina de las cosas futuras	
11 De la historia del cristianismo	
12 Servicio Divino, actos de bendición y asistencia espiritua	
13 El cristiano nuevoapostólico y su vida de fe	

22 Introducción al Catecismo Iglesia Nueva Apostólica Sudamérica

Concluimos así, el resumen de la parte 12 B de nuestro Catecismo, Asistencia espiritual y festividades religiosas.